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Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung 
 
1 Eröffnung der Sitzung 
2 Projektunterstützung der  Landeshauptstadt Magdeburg im Rahmen 

der Mitgliedschaft im Klimabündnis 
3 Feststellung der Beschlussfähigkeit 
4 Bestätigung der Tagesordnung 
5 Genehmigung der Niederschrift vom 12.10.2010 
 
6 Beschlussvorlagen 
6.1 Haushaltsplan 2011 

- Haushaltssatzung 2011  
- Ergebnis- und Finanzplan 2011  
- mittelfristige Ergebnis- und Finanzplanung  
- Teilergebnispläne und Teilfinanzpläne 2011  
- Stellenplan  2011 

DS0414/10

6.2 Behandlung der Stellungnahmen zum Entwurf des 
vorhabenbezogenen Bebauungsplanes Nr. 301-6.1 "Renneweg" 

DS0352/10

6.3 Satzung zum vorhabenbezogenen Bebauungsplan Nr. 301-6.1 
"Renneweg" 

DS0353/10

6.4 Änderung des Geltungsbereiches des Bebauungsplanes K-18 "Am 
Grenzweg" 

DS0370/10

6.5 Änderung des Geltungsbreiches und Auslegung des Entwurf des 
einfachen Bebauungsplanes Nr. 402-1 "Westlich Leipziger Straße / 
Magdeburger Ring" 

DS0405/10

6.6 Einleitung Satzungsverfahren und Auslegung des Entwurfs zum 
vorhabenbezogenen B-Plan Nr. 242-1.1 "Im Elbbahnhof" 

DS0434/10
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7 Anträge 
7.1 Fundamentfreilegung Ulrichskirche A0119/10
7.2 Fundamentfreilegung Ulrichskirche A0119/10/1
7.3 Fundamentfreilegung Ulrichskirche S0248/10
7.4 Verbesserung der Stechmückenbekämpfung A0123/10
7.5 Verbesserung der Stechmückenbekämpfung S0253/10
8 Informationen 
8.1 B-Plan-Verfahren nach § 13 a BauGB I0201/10
8.2 Renaturierung der Schrote I0235/10
8.3 Ergebnisse des Wettbewerbs "Umfeldgestaltung 

Eisenbahnüberführung Magdeburg Ernst-Reuter-Allee" 
I0246/10

9 Verschiedenes 

Nichtöffentliche Sitzung 
 
10 Verschiedenes 
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Anwesend: 
 
 Vorsitzende/r 
Wendenkampf, Oliver A. Dipl. Biol.  
 Mitglieder des Gremiums 
Pott, Alexander Prof.Dr.  
Kraatz, Daniel  
Schuster, Frank  
Krause, Bernd  
Bock, Andreas  
 Sachkundige Einwohner/innen 
Fassl, Josef  
 
 
 
es fehlten: 
 
 Mitglieder des Gremiums 
Theile, Frank  
Langnickel, Kai  
 Sachkundige Einwohner/innen 
Frederking, Dorothea Dipl.-Ing.  
Schmicker, Wolfgang  
 
 
Verwaltung: 
 
Herr Platz     Bg I 
Herr Warschun    Amt 31, AL 
Herr Schulze     Amt 31 
Frau Körtge     Amt 31, Protokoll 
Frau Schäferhenrich    Amt 61 
Herr Bertram     FB02 
Frau Strübig     Amt 31 
Frau Grünert     Amt 31 
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Öffentliche Sitzung 
 
1. Eröffnung der Sitzung 
 
Aufgrund der frühen Anfangszeit der Sitzung ist lediglich ein Stadtrat anwesend. Auf eine 
offizielle Eröffnung der Sitzung wird daher zunächst verzichtet.  
 
2. Projektunterstützung der  Landeshauptstadt Magdeburg im 

Rahmen der Mitgliedschaft im Klimabündnis 
 
Herr Brose – Klimabündnis der Europäischen Städte – informiert kurz über die 
Klimabündnistagung die am 11. und 12. November in Hannover stattfinden wird. Themen seien 
dort die Nord-Süd Zusammenarbeit sowie am Freitag die nationale Klimabündniskonferenz. Herr 
Brose stellt Herrn Tuesta aus Peru vor. Herr Tuesta berichtet über ein Ausbildungsprogramm 
indigener Lehrkräfte und erläutert das Bildungssystem in Peru. Ziel des Ausbildungsprojektes sei 
u. a. nicht nur theoretischen Unterricht abzuhalten sondern auch praktisch tätig zu sein. Ein 
Ansatz sei auch die aktive Einbeziehung der Eltern in das Ausbildungsprogramm um 
traditionelles Wissen an die Kinder weiterzugeben und damit Identität zu schaffen. Ziel sei 
traditionelles Wissen mit westlichem Wissen zu verknüpfen.  
Das von der Landeshauptstadt Magdeburg geförderte Solarlampenprojekt stellt Herr Tuesta als 
Teil des Ausbildungsprogramms vor. In einer ersten Phase seien 100 Lampen bereitgestellt 
worden die in einer dafür eingerichteten Werkstatt durch Lehrer zusammengebaut wurden. In 
einer 2. Phase erfolgte eine stärkere Einbindung von Kindern und Schülern. Dabei wurde ihnen 
auch das Thema Umweltschutz nahegebracht. Aktuell wurde die Entscheidung getroffen, in 4 
Gemeinden langfristig intensiver zu arbeiten. Dies stellte sich als effektiver heraus, als breit 
gestreut und ohne Unterstützung zu arbeiten.  
 
Herr Stadtrat Wendenkampf erkundigt sich, ob es eine Zusammenarbeit mit Umwelt NGOs gebe. 
Herr Brose informiert, es gebe in Peru durchaus eine gewisse Zusammenarbeit mit 
Umweltorganisationen, die sich jedoch auf den reinen Umweltbereich konzentriere.  
 
Herr Stadtrat Bock fragt, ob der Einsatz der Lampen eher in privaten oder im öffentlichen 
Bereich erfolge. Herr Tuesta antwortet, die Lampen würden durch Einzelpersonen erworben 
(Eltern, Familienoberhäupter und Lehrer). Aufgrund der herausgehobenen Position der Lehrer 
gebe es aber auch eine öffentliche Ausstrahlung.  
 
Herr Brose informiert über eine neue Aktivität. Es gebe eine weitere Organisation, die Vorort die 
Lampen gesehen habe und Interesse an 300 zusätzlichen Lampen bekundet hätte.  
 
3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Herr Stadtrat Wendenkampf eröffnet die Sitzung. Er stellt fest, dass ordnungsgemäß eingeladen 
worden und der Ausschuss beschlussfähig sei.  
 
Frau Grünert merkt als bisherige Geschäftsführerin des Ausschusses aus aktuellem Anlass 
kritisch an, dass es in der zurückliegenden Zeit immer wieder zu unentschuldigtem Fehlen 
einiger Stadträte gekommen sei und bittet in diesem Zusammenhang darum, bei Nichtteilnahme 
am Umweltausschuss eine ordnungsgemäße Abmeldung bei der geschäftsführenden Stelle 
vorzunehmen.  
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Herr Stadtrat Schuster äußert sein Befremden über die vorgebrachte Kritik. Er verweist auf seine 
ehrenamtliche Tätigkeit als Stadtrat. Seine dagegen stehenden beruflichen Verpflichtungen 
ließen sich mit Sonderterminen, wie im konkreten Fall mit Beginn 15:30 Uhr, nicht in Einklang 
bringen. Dies sei bei zukünftigen Sitzungen bitte zu berücksichtigen. 
 
4. Bestätigung der Tagesordnung 
 
Frau Schäferhenrich – Amt 61 – informiert darüber, dass der TOP 6.5 aus Sicht der Verwaltung 
vertagt werden soll. Hintergrund ist das beabsichtigte Zurückziehen der DS durch die 
Verwaltung.  
 
Die TO wird in geänderter Form bestätigt.  
 
5. Genehmigung der Niederschrift vom 12.10.2010 
 
Herr Stadtrat Krause merkt an, dass aus der Niederschrift nicht hervorgehe, was der inhaltliche 
Hintergrund für die Pause zu TOP 5.2 gewesen sei.  
 
Genehmigung der Niederschrift: 5-0-1 
 
6. Beschlussvorlagen 
6.1. Haushaltsplan 2011 

 
- Haushaltssatzung 2011  
- Ergebnis- und Finanzplan 2011  
- mittelfristige Ergebnis- und Finanzplanung  
- Teilergebnispläne und Teilfinanzpläne 2011  
- Stellenplan  2011 

DS0414/10

 
Herr Stadtrat Wendenkampf bringt zur DS einen Änderungsantrag ein und begründet ihn wie 
folgt. Seit 2008 seien Anträge durch die anerkannten Naturschutzverbände zur Umsetzung von 
Projekten und Maßnahmen im Bereich „Umweltvorsorge/Agenda 21“ ausgeblieben, weil der 
Ansatz hier auf NULL gesetzt worden sei. Mit Hilfe entsprechender finanzieller Möglichkeiten, 
hier i. H. v. 100.000 € könne das bürgerschaftliche Engagement im Bereich 
„Umweltvorsorg/Agenda 21“ deutlich gesteigert und die Aktivitäten der LH im Bereich Energie 
und Klima unterstützt und ausgeweitet werden. Ein Deckungsvorschlag für die o. g. Summe 
werde von ihm bis zur Stadtratssitzung nachgereicht. 
 
Herr Platz, Beigeordneter I, möchte wissen, ob bereits Bedarfsanmeldungen einzelner Verbände 
und Vereine vorlägen. Nach seinem Wissen war u. a. ein Grund für die Herabsetzung des 
Ansatzes von ehemals 15.000 € auf Null, dass einerseits die Mittel nicht abgerufen wurden und 
andererseits die damaligen Anträge der Naturschutzverbände den qualitativen Richtlinien der 
Stadt nicht entsprachen.  
 
Herr Stadtrat Wendenkampf sieht seinen Antrag als eine Motivation für die 
Naturschutzverbände, nunmehr qualifizierte Anträge zu stellen.  
 
Herr Stadtrat Wendenkampf formuliert nochmals den Änderungsantrag: 
Der Stadtrat möge beschließen: 
Die Förderung für anerkannte Naturschutzverbände (Teilergebnishaushalt „Kommunales, 
Umwelt und Allg. Verwaltung“, Produkt „Umweltschutzmaßnahmen“) wird von 0 EUR in 
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2010 auf 100.000 € für 2011 erhöht. Der Ansatz in dieser Höhe sollte dauerhaft festgesetzt 
werden, so dass eine jährliche Beantragung entfällt. 
Abstimmung: 4-2-0 
 
Im Weiteren wurden von den Stadträten zu einzelnen Haushaltsposten Nachfragen gestellt. 
 
Abstimmung DS 0414/10: 4-0-2 
 
6.2. Behandlung der Stellungnahmen zum Entwurf des 

vorhabenbezogenen Bebauungsplanes Nr. 301-6.1 "Renneweg" 
DS0352/10

6.3. Satzung zum vorhabenbezogenen Bebauungsplan Nr. 301-6.1 
"Renneweg" 

DS0353/10

6.4. Änderung des Geltungsbereiches des Bebauungsplanes K-18 
"Am Grenzweg" 

DS0370/10

 
Frau Schäferhenrich – Amt 61 – stellt den B-Plan vor.  
 
Herr Stadtrat Wendenkampf verweist darauf, dass der Flächennutzungsplan zu ändern sei. Herr 
Stadtrat Herr Prof. Pott fragt an, ob der Ausschuss überhaupt die Möglichkeit habe, eine 
Stellungnahme der Naturschutzbehörde abzuwägen. Frau Schäferhenrich informiert, dass der B-
Plan aus dem Flächennutzungsplan zu entwickeln sei, Flächen unter 1 ha Größe im FNP 
allerdings nicht mit ihrer Nutzung dargestellt werden.  
Herr Stadtrat Bock hinterfragt die angeführten Folgekosten für die Erschließungsstraße und bittet 
darum in zukünftigen B-Plänen die Folgekosten konkret aufzuschlüsseln. Frau Schäferhenrich 
geht kurz auf den doppischen Haushalt und die Möglichkeit der Mitteleinstellung in Bezug auf 
die Folgekosten ein.  
Im Bezug auf die Stellungnahme der unteren Naturschutzbehörde stellt Herr Platz fest, dass sich 
das Umweltamt zukünftig auf naturschutzrechtliche Belange beschränken werde.  
Herr Stadtrat Schuster spricht den Verlust von Grün durch die vorgesehene Bebauung an.  
 
Abstimmung: DS0352/10: 5-1-0 
Abstimmung: DS0353/10: 5-1-0 
Abstimmung: DS0370/10: 6-0-0 
 
6.5. Änderung des Geltungsbreiches und Auslegung des Entwurf des 

einfachen Bebauungsplanes Nr. 402-1 "Westlich Leipziger 
Straße / Magdeburger Ring" 

DS0405/10

 
Die Behandlung der DS0405/10 wird vertagt. 
 
6.6. Einleitung Satzungsverfahren und Auslegung des Entwurfs zum 

vorhabenbezogenen B-Plan Nr. 242-1.1 "Im Elbbahnhof" 
DS0434/10

 
Frau Schäferhenrich informiert über den Hintergrund der DS und verweist auf die DS0333/10. 
Der Geltungsbereich habe sich gegenüber dieser DS nicht geändert. Der Vorhabenträger habe ein 
beschleunigtes Verfahren nach § 13a BauGB beantragt.  
Herr Stadtrat Wendenkampf kritisiert eine fehlende naturschutzrechtliche Begründung.  
In der weiteren Diskussion wird dargestellt, dass durch die Veränderungen keine 
umweltrelevanten Aspekte beeinflusst werden, damit seien die Voraussetzungen für ein 
beschleunigtes Verfahren gegeben.  
Herr Stadtrat Prof. Pott bittet um Aussagen zum zeitlichen Vorteil. Frau Schäferhenrich benennt 
ca. ½ Jahr.  
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Herr Stadtrat Dr. Bock fragt nach bereits beantragten Bauvorhaben für die Restflächen. Frau 
Schäferhenrich erwidert, dies sei nicht bekannt. Der Ausschussvorsitzende bittet darum, den 
UwE zu informieren, sobald entsprechende Anträge vorlägen.  
 
Abstimmung DS0434/10: 5-1-0 
 
7. Anträge 
7.1. Fundamentfreilegung Ulrichskirche A0119/10
7.2. Fundamentfreilegung Ulrichskirche A0119/10/1
7.3. Fundamentfreilegung Ulrichskirche S0248/10
 
Herr Stadtrat Bock informiert darüber, dass die Anträge zur Ulrichskirche solange zurückgestellt 
werden sollen, bis eine Entscheidung über den Bürgerentscheid getroffen worden sei.  
 
Antrag A0119/10 wird zurückgestellt. 
Antrag A0119/10/1 wird zurückgestellt. 
S0248/10 wird zurückgestellt. 
 
7.4. Verbesserung der Stechmückenbekämpfung A0123/10
7.5. Verbesserung der Stechmückenbekämpfung S0253/10
 
Herr Stadtrat Kraatz geht kurz auf den Antrag ein. Herr Stadtrat Schuster verweist darauf, dass 
mit der Stellungnahme alles gesagt sei. Herr Stadtrat Kraatz zieht den Antrag zurück.  
 
Antrag A0123/10 wird zurückgezogen.  
 
8. Informationen 
8.1. B-Plan-Verfahren nach § 13 a BauGB I0201/10
 
Informationsvorlage I0201/10 wurde zur Kenntnis genommen. 
 
8.2. Renaturierung der Schrote I0235/10
 
Informationsvorlage I0235/10 wurde zur Kenntnis genommen. 
 
8.3. Ergebnisse des Wettbewerbs "Umfeldgestaltung 

Eisenbahnüberführung Magdeburg Ernst-Reuter-Allee" 
I0246/10

 
Informationsvorlage I0246/10 wurde zur Kenntnis genommen. 
 
9. Verschiedenes 
 
Herr Schulze informiert über die Beteilung der Landeshauptstadt Magdeburg am Wettbewerb 
„Biologische Vielfalt“ – Die Antragsunterlagen seien jetzt versandt. Herr Stadtrat Wendenkampf 
bittet um eine Information des Ausschusses, sobald ein Ergebnis vorläge.  
Herr Schulze informiert über den am 20.11.2010 stattfindenden Landschaftstag zum Thema 
„Biologische Vielfalt“. 
 
Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
Dipl. Biol. Oliver A. Wendenkampf Kati Körtge 
Vorsitzender Schriftführerin 




